

## DECLARACIÓN PÚBLICA

Stgo, 18 de abril de 2012.

En reunión realizada con fecha de hoy, la asamblea de nuestra Asociación ha sentido un deber ético profesional y con el derecho que nos asiste como ciudadanos y potenciales afectados, a entregar a la comunidad hospitalaria y ciudadana el siguiente informe:

Como sabido es, nuestro principal centro de urgencia se encuentra afectado por un brote epidémico del germen *Clostridium difficile*, bacteria que causa infecciones intrahospitalarias en pacientes graves, con múltiples patologías e inmunodeprimidos como los que atendemos.

Desde que técnicamente se determina la aparición del brote en julio del 2011, se contabilizan 183 casos en total de pacientes infectados, con 23 nuevos casos en lo que va del mes de abril. De este total de infectados se certifica la muerte de 36 pacientes, que fallecen dentro del hospital estando infectados por la bacteria, aunque la causa de muerte sea multifactorial.

Consideramos dado estos antecedentes, que si bien esta infección ocurre esporádicamente en la mayoría de los centros de alta complejidad, la magnitud y prolongación de este brote es uno de los mayores conocidos en nuestro país, y su falta de control se debe al **hacinamiento asistencial, déficit de infraestructura, falta de personal calificado, e insuficiencia de la red**, y que las medidas tomadas tardíamente hasta hoy no han dado el resultado esperado y los casos no sólo no se han detenido, sino que ha habido una exacerbación desde el mes de marzo de 2012 a la fecha con un aumento notorio de los casos y contactos, y con la muerte de un paciente afectado incluso ayer.

Nos sentimos en la obligación moral de advertir a la población del riesgo agregado que significa esta infección para nuestros pacientes.

La comunidad médica de nuestro centro no quiere ser cómplice de esta situación.

